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Geschäftsstelle 

Kreisausländerbeirat 

 

 

Ergebnisniederschrift 

 

über die Sitzung des Kreisausländerbeirats (ABR/XI-008/2022) 

des Landkreises Darmstadt-Dieburg 

 

am 18.10.2022, 18:00 Uhr bis 18:50 Uhr, 

Sitzungszimmer Gersprenz, Raum 4013, 

Kreishaus Darmstadt, Jägertorstraße 207, 64289 Darmstadt 

 

- - - 

 

Tagesordnung 
 

TOP Betreff 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 2. Genehmigung der Ergebnisniederschrift 

 3. Bericht des Vorstands 

 4. Antrag des Ausländerbeirates Mühltal "Weihnachtsmarkt 2022" 

 5. Teilnahme am elektronischen Versand 

 6. Bericht des Büros für Migration und Inklusion 

 7. Bericht der Ausländerbeiräte der Städte/Gemeinden 

 8. Bericht aus der agah 

 9. Verschiedenes 
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Anwesende 

 Mitglieder 

 Herr Ahmadsha Ahmadzai  

 Herr Hamid Anzoul  

 Herr Donato Girardi  

 Herr Haras Najib  

 Herr Daniel Osojnicki  

 Frau Linda Helena Sandberg  

 beratende Mitglieder 

 Herr Prof. Dr. Friedrich Battenberg  

 Frau Gül Karatas  

 Herr Sven-Carsten Thurisch  

 Verwaltung 

 Frau Despina Aslanidou  

 

 

Abwesende 

 Mitglieder 

 Herr Noor Ahmed  

 beratende Mitglieder 

 Herr Bürgermeister Sebastian Bubenzer  

 Frau Fraktionsvorsitzende Irene Friedrich  

 Herr Bürgermeister Willi Georg Muth  

 Herr Fraktionsvorsitzender Jörg Rupp  

 Verwaltung 

 Frau Charlotte Kroll entschuldigt 
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Protokoll 
des öffentlichen Teils 

 

Beschluss zu TOP  1. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Eröffnung und Begrüßung; Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Beschluss:  

 

Vorsitzender Girardi begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest: 

1. Die Einladung des Kreisausländerbeirates ist form- und fristgerecht ergangen. 

2. Der Kreisausländerbeirat ist beschlussfähig. 

3. Es liegt ein schriftlicher Antrag des Ausländerbeirates Mühltal vor, „Weihnachtsmarkt 

2022“ Die Ausschusssitzungen finden ab nächste Woche statt deshalb wird Top 4 durch den 

Antrag aus Mühltal ersetzt. Es fanden keine Ausschusssitzungen statt, deshalb kann dieser 

Top entfallen. 

 



  Niederschrift zur Sitzung ABR/XI-008/2022 am 18.10.2022 

Druck: 01.12.2022 16:00 Uhr  Seite 4 von 13 

 

 

 

 

Beschluss zu TOP  2. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Genehmigung der Ergebnisniederschrift 

Beschluss:  

 

Vorsitzender Girardi stellt fest: 

1. Einwände gegen die Ergebnisniederschrift vom 13.09.2022 wurden nicht erhoben. 
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Beschluss zu TOP  3. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Bericht des Vorstands 

Beschluss:  

 

 

Vorsitzender Girardi berichtet von der Vorstandssitzung die am 04.10.2022 im Rathaus in 

Weiterstadt stattfand: 

- Der Vorstand schlägt vor, in Zukunft die Sitzungen des Kreisausländerbeirates um 18:00 

abzuhalten. Die Mitglieder stimmen dem Vorschlag zu. 

-  

- Die Tagesordnung der heutigen Sitzung wurde festgelegt. 

-  

- Von der Geschäftsstelle wurden in der Vorstandsitzung drei Geschäftsordnungen vorgelegt. 

Diese sollen als Muster dienen, um eine eigene Geschäftsordnung zu erstellen. Der Vorstand 

schlägt vor, eine Arbeitsgruppe zu bilden. Alle  KAB-Mitglieder und beratenden Mitglieder, 

die Interesse haben, können sich daran beteiligen und mitarbeiten. Prof. Dr. Battenberg 

meldet sich für die Arbeitsgruppe an und sagt seine Mitarbeit zu.  Es ist geplant, dass 

sich die Arbeitsgruppe auch online trifft. Weiter Meldungen von Interessierten liegen noch 

nicht vor. 

-  

- Es wurde beraten, im kommenden Jahr ein Tages-Seminar zu organisieren. Herr Girardi hat 

mit der agah Verbindung aufgenommen, sobald das Programm mit dem HLZ (Hessische 

Landeszentrale für politische Bildung) vorliegt, wird der Termin festgelegt. Inhalte werden 

sein: Rechte und Befugnisse der Ausländerbeiräte;  Anregungen und Themensammlung 

sowie Muster-Vorlagen für die Arbeit der Ausländerbeiräte vor Ort. 
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Beschluss zu TOP  4. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Antrag des Ausländerbeirates Mühltal "Weihnachtsmarkt 2022" 

Beschluss:  

 

 

Frau Sandberg berichtet: 

- Der Ausländerbeirat Mühltal beteiligt sich seit Jahren mit einem Flammlachs-Stand am 

Weihnachtsmarkt. Der Weihnachtsmarkt findet dieses Jahr am 26. und 27. November statt. 

Flammlachs und finnische Getränke werden angeboten.  

- Als Mitveranstalter wird der Kreisausländerbeirat gebeten, eine finanzielle Zuwendung in 

Höhe von 250,- Euro zu gewähren.  

- Der Kreisausländerbeirat beschließt einstimmig, sich mit 250,- Euro finanziell zu 

beteiligen. 
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Beschluss zu TOP  5. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Teilnahme am elektronischen Versand 

Beschluss:  

 

 

Frau Aslanidou berichtet: 

- Fast alle Kreistagsabgeordneten haben dem „Zugang zum Gremien-Informationsportal und 

Teilnahme am elektronische Versand“ zugestimmt. Die Mitglieder des 

Kreisausländerbeirates werden auch dazu aufgefordert, daran teilzunehmen. 

- Die Kreisverwaltung wird ihre Dienste digital umstellen. Es wäre deshalb sinnvoll, an 

diesem Verfahren teilzunehmen. 

Die Geschäftsstelle und das Büro für Migration und Inklusion sind seit Mitte März in den 

neuen Gebäudetrakt 8 umgezogen und sind aufgefordert, nach Möglichkeit papierlos zu 

arbeiten.  
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Beschluss zu TOP  6. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Bericht des Büros für Migration und Inklusion 

Beschluss:  

 

 

Frau Aslanidou berichtet: 

- Frau Kroll kann aus terminlichen Gründen an der heutigen Sitzung nicht teilnehmen. 

- Mit der Jubiläumsfeier „10 Jahre Zukunft im Blick (ZIB)“ sind gestern die Interkulturellen 

Wochen im Landkreis zu Ende gegangen. Es war eine sehr schöne Feier und ein gelungener 

Abschluss der rund 6-wöchigen Veranstaltungsreihe. 

- Das ZIB Projekt wird seit 2012 von der Fachstelle Jugendberufswegebegleitung/OloV und 

dem Büro für Migration und Inklusion begleitet. Multiplikatorinnen und Multiplikatoren aus 

migrantischen  Vereinen und Gruppen treffen sich regelmäßig zu Schulungen für 

Bildungsthemen. Die Inhalte aus den Schulungen tragen diese in ihre Vereine weiter und 

beraten Jugendliche und deren Familien.  

- Am Donnerstag 20.09.2022 findet die nächste Sitzung des Fachbeirates „Flucht und 

Integration“ statt. Es wäre schön wenn der Vertreter des KAB dort anwesend wäre. 
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Beschluss zu TOP  7. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Bericht der Ausländerbeiräte der Städte/Gemeinden 

Beschluss:  

 

Herr Haras berichtet aus Reinheim: 

- Es fand keine Sitzung statt. 

- Zurzeit sind der Friedenslauf und seine Organisation die Hauptaufgabe des 

Ausländerbeirates in Reinheim. 

 

Frau Sandberg berichtet aus Mühltal: 

- Die letzte Sitzung fand mit dem Bürgermeister statt. Die Organisation und Durchführung 

des Flammlachs-Standes am Weihnachtsmarkt war das Hauptthema. 

 

Herr Osojnicki berichtet aus Babenhausen: 

- Es fand eine Sitzung mit dem Ortsbeirat statt, bei der  die Themen des Ausländerbeirates 

behandelt wurden. 

- In der Gesamtschule wurde ein Dolmetscher für kroatische Familien gesucht und Herr 

Osojnicki hat sich zur Verfügung gestellt. 

  

Frau Aslanidou informiert in diesem Zusammenhang, dass der Landkreis ein Angebot 

Sprach- und Integrationsmittlung finanziert, das von Schulen, Kitas und Einrichtungen 

in den Bereichen Bildung, Gesundheit und Soziales wahrgenommen werden kann.  

- Die Sitzung des Fachbeirats SGB II fand online statt und er hat daran teilgenommen. 

- Der Ausländerbeirat Babenhausen wird jeden ersten Mittwoch im Monat Sprechstunden 

für Migrant*innen einrichten, um sich deren Probleme und Sorgen anzuhören. 

 

Herr Anzoul berichtet aus Groß-Umstadt: 

- Der Ausländerbeirat plant einen Friedenslauf in Groß-Umstadt mit allen Vereinen und 

vielen Institutionen. Dieser Lauf soll jährlich stattfinden und nicht nur eine 

Veranstaltung des Ausländerbeirates sein. 

- Heute Abend findet die Ausländerbeiratssitzung statt. Die Schulleiter der 

weiterführenden Schulen sind eingeladen, um gemeinsam zu besprechen wie Eltern und 

Kinder über das Bildungsangebot in Groß-Umstadt und die weiterführenden Schulen 

informiert werden können. 

- Ein Antrag soll vorbereitet werden, um Räume zu bekommen für den Ausländerbeirat 

und andere Vereine und Gruppen (bspw. für Nachhilfeunterricht). 

- Das Verschwisterungs-Komitee hat getagt und Herr Anzoul hat daran teilgenommen, 

ebenso wie an einem Stammtisch. 

- Zum Seniorennachmittag waren auch die Mitglieder des Ausländerbeirates eingeladen. 

An den Sitzungen der Ortsbeiräte nehmen die Mitglieder des Ausländerbeirates teil und 

berichten über ihre Themen. 

 

Herr Girardi berichtet aus Weiterstadt: 

- Am zweiten Adventswochenende findet der Weihnachtsmarkt in Weiterstadt statt. Aus 

den italienischen und französischen Partnerstädten werden Gäste erwartet, die sich auch 

mit Ständen und Essenspezialitäten aus ihren Ländern beteiligen werden. 
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- Mit dem Senioren und Behindertenbeirat finden jährliche Treffen statt und es wurden 

Veranstaltungen zum Thema Barrierefreiheit organisier 
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Beschluss zu TOP  8. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Bericht aus der agah 

Beschluss:  

 

Vorsitzender Girardi berichtet, dass morgen Abend um 18:30 Uhr im Rathaus in Weiterstadt die 

Veranstaltung der agah „Ausländerbeiräte im Fokus: Antworten auf aktuelle Entwicklungen und 

Herausforderungen“ stattfindet. Die Änderung der HGO und deren Umsetzung werden das Thema 

sein. 

 

Alle sind herzlich eingeladen an dieser Veranstaltung teilzunehmen. 
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Beschluss zu TOP  9. 

Vorlage-Nr.:  

Aktenzeichen:  

Betreff: Verschiedenes 

Beschluss:  

 

Herr Girardi berichtet, dass heute im Anschluss an die Sitzung im Schloss Braunshardt eine Feier zu 

Ehren der Ehrenamtlichen stattfindet, zu der er eingeladen wurde.  

 

Frau Aslanidou berichtet, dass beim diesjährigen Parlamentarischen Abend des Kreistages auch 

Prof. Dr. Battenberg für sein 20.jähriges Ehrenamtliches Engagement für den Kreistag und den 

Landkreis geehrt wurde. Hierbei wurden auch seine jahrelange Mitarbeit und Engagement für den 

Krausausländerbeirat erwähnt. 
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Vorsitzender Girardi schließt die Sitzung um 18:50 Uhr. 

 

- - - 

Ende der Niederschrift 

- - - 

 

Darmstadt, den 1. Dezember 2022 

 

 

 

 

Donato Girardi Despina Aslanidou 
Vorsitzender Schriftführerin 
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